

Les récents **Accords de Libre Echange** signés par nos gouvernements menacent l'avenir des paysan(ne)s dans le monde. Venez créer avec nous de nouvelles formes de coopération internationale !

26
Mars
2014

À Grenoble
Rencontre avec
DES **paysans**
Colombiens

Construisons ensemble des solutions pour défendre la liberté des semences dans le monde !

Cynthia, Alberto et Alba, viennent de **Colombie** en recherche de solidarités. Découvrons avec eux le **Réseau de Gardiens de Semences de Vie** et leurs différentes initiatives d'autogestion.

Au
campus
15h - 17h

Rencontre avec les étudiants de Master en Coopération Internationale de l'Université Stendhal, IIEP et doctants en économie.

Découvrir la complexité d'un pays comme la Colombie au travers d'une rencontre directe avec ses habitants.

Petite salle des Colloques (entrée sud ou est de l'université, dernier étage), Université Stendhal, Campus Universitaire.

A
l'Affut
18h - 19h45

Rencontre entre paysans.
Rencontre à table avec les organisations partenaires.

5 rue Très-Cloîtres 38000 Grenoble

Au vieux
temple
20h - 22h30

Troc de graines et Apéro partagé.
Ramenez vos graines et vos petits plats.
Témoignages.
Jeu participatif.
Débat.

Déclaration de droits des paysans.
Clôture musicale avec Palmaflecha

La Maison des Habitants - 2 Rue du Vieux Temple, 38000 Grenoble

Prix libre !

+ d'info : melanouchka@hotmail.fr

26
Mars
2014

JOURNÉE

au tour
des

semences
paysannes

Le Réseau de Gardiens de Semences de Vie (RGSV)

En août de 2012, le RGSV a participé aux rencontres Kokopelli - Pachamama où plusieurs organisations d'Amérique ont décidé de créer La Red de Semillas Libres de America (Réseau de Semences Libres d'Amérique). Le Réseau de Gardiens de Semences de Vie est une organisation regroupant les volontés, les intérêts, les intentions et actions concrètes pour la conservation de graines traditionnelles et originaires de chaque région et selon les principes de l'agroécologie, la souveraineté alimentaire, la conservation de la terre et la connaissance traditionnelle. En Octobre 2013 le RSLC s'est réuni à Bogotá avec la participation de plus de 80 organisations paysannes, afro-colombiennes et indiennes, donnant ainsi origine au Document de Position pour la Défense des Semences.

Les Gardiens de Semences de Vie

Alba Marleny Portillo Calvache

Actuellement, coordinatrice nationale du RGSV, elle a été à l'origine de la création du Réseau en Colombie.

Cynthia Osorio

Membre de Longo Maï et du Forum Civic Européen, actuellement elle et sa famille habitent en Colombie dans une ferme dans la région du Cauca. Ils deviennent Gardiens de Semences en 2012, créant ensuite l'association Los Pies en la Tierra, à travers laquelle réalisent des échanges solidaires sur les principes du développement durable, spécialement dans le domaine agricole en Europe, Colombie et Equateur. Leur projet est un site d'expérimentation permettant aux gens de tester des méthodes d'agro-écologie et permaculture.

Albeiro Antonio Alvarato Catuche (Toño)

Grand connaisseur du mouvement social en Colombie, Toño fait parti du Comité d'intégration du Macizo Colombiano (CIMA) depuis 1986 et participe à la Coordination Nationale Agricole de Colombie (CNA) en tant que responsable du Groupe du Travail: Tierra, Territorio y Desarrollo Humano (Terre, Territoire et Développement Humain).

Plus d'information sur :

semenceslibres.wordpress.com - lospiesenlatierra.org
loskchimbos.blogspot.com - colombia.redsemillas.org

